

LA TIA CACICA

PERIÓDICO BULLANGUERO DEDICADO A VILLAVICIOSA

SALE TRES VECES AL MES

AÑO II

Oviedo 15 de Mayo de 1887

NUM. 19

ADVERTENCIA

Toda la correspondencia y periódicos de cambio dirijase á Villaviciosa al director de LA TIA CACICA.

DESDE SELORIO (VILLAVICIOSA).

LA MISA DE SANTAMERA

(1) Desde tiempo inmemorial viene celebrándose misa de mañana todos los dias festivos en la capilla del barrio de Santamera (parroquia de Selorio), habiéndose sucedido muchos párrocos con el cargo de dicha misa, que siempre han cumplido digna y gustosamente. Más, en el concurso en que cupo la direccion de la parroquia al actual párroco, D. Modesto Balbuena, se le adjudico, segun parece, sin la cláusula de la referida misa, pues de lo contrario no aceptaba el destino.

Los feligreses no se apercibieron de lo que ocurría hasta que por enfermedad ó ausencia del coadjutor y correspondiendo al párroco doblar la misa, este no se dignó cumplir la inveterada costumbre, defendiendo su derecho (humano, mas nó el divino), y quedando sin misa más de cien vecinos pertenecientes á los barrios de Villar, Santamera, La Busta y Castiello, que son los más apartados, sin contar muchas personas de los demás barrios que acuden á la referida misa para poder atender á las principales obligaciones de sus casas.

Se repitió la escena y se repite siempre que el coadjutor se encuen-

(1) El siglo pasado y en ocasion de estar al frente de la parroquia un suplente ó ecónomo, consiguieron de él los vecinos la misa de Santamera. Luego, el primer párroco que hubo reclamó á la superioridad: párroco y vecinos recurrieron á pleito, más este fué fallado á favor de los feligreses, datando desde aquella fecha la referida misa.

tra imposibilitado de celebrar misa, y no cuando la imposibilidad es del párroco, porque en tales casos el coadjutor cumple y cumplirá gusto con lo que siempre vió establecido, pues es vecino natural de Selorio. En vista de lo cual, se recurrió al arcipreste, que nada hizo ni ayudó, para no perder su costumbre. De Amandio se dirigieron los vecinos con instancias y mil cartas no contestadas la mayoría de las veces, á los obispos que sucedieron desde Sanz y Forés inclusive, quienes despues de muchos dimes y diretes, por mediar influencias contrarias, especialmente del párroco, y por creer más indispensable satisfacer los deseos humanos de una conciencia, que los divinos de mil quinientas y pico, decidieron no hacer cosa alguna, huyendo el bulto; contestando que era preciso recurriesen los vecinos de Selorio nada menos que á Santiago. Así quedó la cuestion, pues cómo se habían de meter en gastos; que no podrían satisfacer, por la precaria situacion en que la mayoría de los labradores se encuentran? Ahora, segun se dice, se resucita la cuestion, recurriendo al actual personal eclesiástico de Oviedo, que por sí solo no examina ni las necesidades más apremiantes de los pueblos, si no se les llama la atencion, y gracias si así obran con conciencia cumplida y recta como se espera del actual Obispo.

Se trata de hacer desaparecer una misa á la que no solo hay sobrado derecho adquirido, si que tambien, como ella y la de la iglesia parroquial aun no queda la parroquia servida medianamente como podrá comprender muy bien el que conozca que reune unos trescientos vecinos, con una legua de longitud por casi otra de latitud. Y si en Villaviciosa, que tiene el vecindario reunido, se quejan de ser insuficientes las varias misas que tienen, ¿con qué mayor motivo no podrán que-

jarse los vecinos de Selorio, que tienen que abandonar sus hogares si quieren cada ocho dias hacer una visita al Santo Sacrificio de la misa, á media legua, cuando menos, de distancia y bajo las inclemencias del tiempo?

Modítelo bien el señor Obispo y vea pronto la mejor solucion del asunto, ya disponiendo de un capellan esprofeso para esa misa, que á la vez podrá ayudar al párroco y coadjutor en las necesidades de la parroquia, que son muchas, ó ya restableciendo la costumbre habida de tantisimos años, de doblar la misa los dias festivos el párroco, en defecto del coadjutor, no sea que ocurra lo que en otra parroquia asturiana que siendo desatendida por la superioridad, resolvieron llamar un pastor protestante que la dirigiera y entonces sus vecinos obtuvieron más que quisieron.

Sr. Director de LA TIA CACICA.

Sancti-Spiritus, Abril 10 de 1887.

Apreciable director: Los que vivimos apartados de ese nuestro querido pueblo natal, vemos con mucho afan los números de LA TIA CACICA que en vez de traer á nuestro ánimo el recreo que siempre ofrece la relacion de los hechos que ocurren en el país donde se meció nuestra cuna, lo llena de amargura al ver que los encargados de la pública administracion de Villaviciosa, lo hacen de la manera más desacertada que puede suceder en ningun pueblo culto de la tierra.

¿En qué piensan ese alcalde y demás concejales? ¿No tienen conciencia del cargo que ejercen? ¿No ven que la forma de administrar que tienen, los desprestigia á ellos y á la localidad y que por el contrario debían de hacer por su parte para que los pobres labradores agoviados de contribuciones, levantasen algo la cabeza, y no verse como hoy arruinados y llenos de miseria?

Medítelo D. Angel, ajuste su criterio á la ley, no la barre, ni prescinda de ella á su antojo; mire que los que fuera de ese pueblo vivimos habiendo nacido en él, nos causa rubor ó indignacion á la

vez, leer en LA TIA CACICA los cargos que á usted y demás concejales les hace este periódico. ¿Qué trabajo les cuesta administrar con arreglo á la ley y mirar por el bien del pueblo, no permitiendo que las escuelas, cárcel y hospital, vayan á un mismo edificio? Increíble parece que los que más interés deben tener por nuestra querida Villaviciosa, sean los que menos hacen por ella y los que más la hundan en el abismo!

El extracto que LA TIA CACICA nos suministra de la sesion celebrada en ese ayuntamiento el dia 11 del mes de marzo, nos causa... vergüenza dá decirlo, una pena grandísima. En ella fué donde el alcalde D. Angel de la Villa dijo á nuestro conocido Prida "ríete entientes-te, de leyes", y á la que la mayor parte de los concejales asistieron de "madreñas!!" y que hasta un "perro!!" noble animal, tomó parte en la sesion con sus gruñidos....

¿Esos padres del pueblo, no se enmendarán? ¿No tendrán en cuenta que sus actos llegan á nuestros oidos y dan lugar á que nos asociemos á LA TIA CACICA para gritarles uno y otro dia ¡ataja! ¡ataja! que no es este el camino que conviene á los intereses del pueblo?

¡Dios los ilumine! y á usted, señor director, él le dé bríos bastantes para seguir esa valiente campaña mientras dure tan desastroso gobierno municipal en esa Villaviciosa que tan gratos recuerdos guarda para su afectísimo amigo y seguro servidor

Tucapel.

A "EL CARBAYON"

Vimos en el número de *El Carbayon* perteneciente al 26 de Abril, un comunicado firmado por Severiano, en el que se hacian cargos graves al Jefe de Correos y Telégrafos de Colunga, y se le atacaba al mismo tiempo de una manera muy dura y descompuesta. Escrito en esa forma y mencionando ciertos hechos, creimos que habia lugar á duda, y que el dicho Jefe de Correos y Telégrafos faltaba á su deber, abandonando el servicio, lo cual ya no puede ser más grave.

De ser como el Severiano decia en su comunicado, lo aplaudíamos, y llegamos allá, haciendo investigaciones, para saber lo que habia de cierto y censurar con el Severiano, la conducta del telegrafista de Colunga.

Cuando ya sabíamos lo que había sobre el particular, vimos en *El Carbayon*, que en un suelto de la sección local, rectifica cuantas noticias decía el Severiano en su comunicado, resultando que esos ataques eran injustos y de muy mala fé por parte de quien los haya dirigido.

El Carbayon publicó con la misma frescura el comunicado, que la rectificación, pero en esta no hacía los cargos merecidos al que con tan mala intención sorprendió su buena fé, porque no queremos calificar á nuestro colega, de periódico de *verdades* y de *mentiras*, ni que fuera cómplice del Severiano, que con tanto descaro hace cargos que no son ciertos.

Hemos visto un oficio del Juez de Instrucción de Villaviciosa, otro oficio del cabo de la guardia civil, otro del alcalde de Colunga, desmintiendo por completo los hechos denunciados en ese comunicado de *El Carbayon* al mismo tiempo que ensalzan el comportamiento del que de una manera tan cobarde es atacado.

De manera que ese Severiano juntamente con *El Carbayon* se han tirado una buena plancha, y si este periódico no está de acuerdo con el que firma dicho comunicado, como es de suponer, ha obrado con muchísima ligereza; y con tan pobre rectificación, se presta á las sospechas que son de suponer, cuando no se dicen las cosas claras y con franqueza.

MENUDILLOS.

El martes llegaron á Gijón, Villa, Arce y Prida, tres puntos fuertes y ninguno verdadero.

Dicen que irán á estar con el arquitecto. ¿Y para eso necesitan ir tres nada menos? Ahora solo falta que hayan hecho el viaje de gorra, ó lo que es lo mismo á cuenta de los fondos municipales. Eso luego lo sabremos. No se estrañen ustedes, que bien pudiera suceder.

Dígalo Valdés Villazon el de Riaño, que un viaje que hizo á Oviedo, lo cargó á los fondos del concejo tan pronto como fué alcalde, y dicen que hasta el vino que bebió en el camino, lo pagaron las arcas municipales.

El Sr. Villa llevaba un sombrero muy lustroso, por cierto que debía ser de una clase muy ordinaria. Cuando iba por el muelle, se quedaba mirando los buques surtos en el puerto, lo mismo que los palurdos, con la boca abierta ¡ah. a. a. a!

Arce le vimos también, pero ese no figuraba nada, ni siquiera un alcalde de monterilla. Los forros del gaban que llevaba al brazo se nos figuraban que eran de percalina.

¿No saben ustedes que Arce, ni siquiera pinta un pimiento? pues hay más todavía; otros aseguran que no pinta nada.

Todavía hay más, mucha fantasía, y quizá los bolsillos estén rotos. Nada más y basta..

Si Arce quiere figurar, que se meta á figurante en un teatro.

Cuestion de Correos.

De una queja muy justa, vamos á lla-

mar la atención desde las columnas del periódico.

En carta que tenemos á la vista, nos dicen desde Gijón, que la correspondencia de Villaviciosa, que llega á aquel punto á las nueve de la mañana, no se reparte hasta última hora de la tarde, ó sea cuando la correspondencia de Madrid, á pesar de verificar durante el día, el reparto de la correspondencia de otros puntos de la provincia.

Llamamos la atención del digno administrador principal de la provincia, á fin de que se subsane ese perjuicio que se origina á los interesados que nos escriben sobre el particular.

Dice nuestro querido compañero *El Defensor* de Cudillero:

"Segun nuestro apreciable colega LA TIA CACICA, el alcalde de Villaviciosa tiene un perro que sin duda debe ser concejal, porque asiste á todas las sesiones, aunque sean secretas.

No se estrañe de ello el apreciable colega, porque también en Cudillero tenemos un perro que, sin ser concejal asiste á casi todas las sesiones aunque sean secretas..

Ya suponíamos que el alcalde de Villaviciosa había de llamar la atención, por lo perrero, y no es él solo en ese pueblo, hay todavía muchos más perros y villanos por añadidura.

Entiendase bien.

Nuestro amigo Juan el Corriente, nos dice que ha suplicado á sus numerosos amigos, que no le votasen, en las pasadas elecciones porque no quería estar al lado de la gente municipal que hoy figura al frente de los destinos de Villaviciosa.

Tiene razón el Sr. Corriente, porque para asistir á las sesiones del ayuntamiento se necesita llevar ropa súa, (si quiere) y perder la....

Hemos visto en la capilla del Hospital de Villaviciosa el día que salió el viático para los enfermos, una magnífica lámpara de plata. ¿Será regalo de la patrona del Hospital, ó de la del moño emplumado?

De todos modos nos alegramos de ver esa capilla tan bien adornada; as í las monjas aguantarán un poco más y se van entreteniendo, con tales *tapa ojos*.

A uno de los guardas municipales le costó 15 pesetas la última cencerrada; para otra vez que tengan cuidado no caer en el garlito.

Tenemos un Ayuntamiento tan docil, sumiso y obediente á cuantos caprichos tiene la CACICA, que no solo satisfizo 400 pesetas importe de las obras y reformas llevadas á cabo en la capilla del Hospital, sino que también pagó otras 400 pesetas que costaron los vasos sagrados y ornamentos del culto. Sabemos que en el presupuesto municipal ordinario, y en el adicional, no se cuenta partida alguno consignada para este objeto; también sabemos que se han satisfecho ambas cantidades, con cargo al capítulo de

Beneficencia. Está muy bien; pero mejor sería aplicarlo al capítulo de calamidades, empezando por la CACICA, y terminando por el último concejal, ó si no que lo diga el público.

El Martes 26 de Abril último, se verificó, con gran concurrencia de fieles, la bendición del nuevo cementerio. De sus condiciones, y de su construcción, ya nos hemos ocupado en números anteriores, y por lo tanto nos abtenemos hoy de hablar de él. Solo si diremos á quien corresponda, que no existe cementerio civil, y que las leyes de Sanidad tienen mandado á los Ayuntamientos, que en los pueblos donde no le haya, se proceda inmediatamente á su construcción, y como quiera que puedo suceder muy bien que fallezca un individuo fuera del gremio católico, ¿me dirán Vdes. en donde se la dá sepultura? Esperamos la contestación.

GOZOS AL HIDALGO D. PEPE.

Altivez y pobre cuna te dió en la Mariña el cielo; pero tú con gran anhelo pretendiste hacer fortuna.

Has logrado alto destino pero no hacienda y caudales. Libranos de aquestos males Pepe santo y peregrino.

En Villamestiza hallas donde poder figurar y así, á fuerza de adular lo que quisiste lograste.

De tu querido vecino consigues favores tales. Libranos de aquestos males Pepe santo y peregrino.

Siempre al pobre consideras, miras sus tribulaciones, por tí las contribuciones son aquí mas llevaderas.

¡Oh! que perfecto camino trazas á los concejales. Libranos de aquestos males Pepe santo y peregrino.

Oscurecido y muy triste llegaste á este pobre suelo; mas te sirvió de consuelo el acierto que tuviste.

El partido pidalino te hizo sentar aquí tus reales. Libranos de aquestos males Pepe santo y peregrino.

De un cáncer grave estuviste que en un lábio te salió, pero la fé te salvó y al fin te restableciste.

¡Oh! que feliz destino tienen los municipales. Libranos de aquestos males Pepe santo y peregrino.

Las grandezas de tu fama vuela de uno al otro polo; en la alcaldía eres solo de quien *pidalino* se llama.

Gastas dinero sin tino en las mejoras locales. Libranos de aquestos males Pepe santo y peregrino.

Tu admirador,

K. Zurro.

CARTA DE LA CHISPERA

Si usted concede á esta chica del ramo de cocineras un lugar en LA CACICA, gracias le daré sinceras, y ¡gracias! pues no soy rica.

Me he metido á escrituradora y escribo esta carta breve, —primer trabajo de autora— para ensalzar cual se debe á las mujeres de ahora.

La mujer...—y no se asombre de mi estilo campanudo— adquiero mucho renombre, porque está aflojando el nudo que la sujetaba al hombre.

En el estado de Indiana; en el de la gran Señora, así como en la Luisiana, yá la mujer es doctora, y médico-cirujana.

Y si no recuerdo mal, una *Voz* en Santander ha dicho que Portugal pronto dará á la mujer el derecho electoral.

En Francia, en la altiva Francia, haciendo están gran papel las mujeres de importancia; ¡vea usted la resonancia que tiene Luisa Michell!

En lejanos continentes, las hembras son *presidentes* y van en grandes carrozas con ministras excelentes que son excelentes mozas.

Y quí, y en Sierra-Nevada, progresamos de tal modo ~~que ésta es cosa averiguada:~~ ¡hay mujeres para todo y no hay hombres para nada!

Si estamos á tanta altura, ¿que estraño es que una criatura del género femenino sel calce esa jefatura político- caciquil?

En la patria de la *Quica*, el hombre es un alfoñique con ribetes de marica; por eso, en vez del cacique. *caciquea* la cacica.

Y su buena dirección causa general deleite... ¡no me diga usted que non, porque está esa población como una balsa de aceite!

Véase con que provecho emplea las grandes dotes que ensalzan su noble pecho: sin necesidad de azotes anda todo Dios derecho.

Suele dar al vecindario algun fuerte bofetón, como en lo del secretario, pero es caso extraordinario y bien merece perdón.

A una las voluntades; suaviza las asperezas; cubre mil necesidades, y libra nuestras cabezas de furiosas tempestades

Nunca el odio la envenena; nunca el peligro la espanta; nunca el triunfo la enagena, y es tan buenina... ¡tan buenal que yá tiene olor de santa.

Si la villa no es feliz con esa gobernatrix,

digna de llevar un ros
y unas bragas de terliz,
no tendrá perdon de Dios.

Y aquí abandono el tintero,
entorno la salvadera
y á espumar voy el puchero:
conque mandar, caballero,
y hasta otra vez.

La Chispera:

Vetusta, Mayo de 1887.

GIRA CAMPESTRE

Invitado por varios vecinos pasé el domingo último al pueblo de Lavares (Villaviciosa) con varios amigos, creyendo se trataba de alguna fiesta ó romería como con frecuencia sucede en esta florida campiña.

Algo parecido pasaba. Reunidos cerca de la capilla de San Antonio el pueblo en masa se divertía á sus anchas.

No faltaba el clásico tonel de sidra, gaita, juego de bolos, danza prima, giraldillas y otras diversiones tan peculiares en este país.

Chocábame no ver confites, avellanas gigantes y otros juegos (no licitos) que son de rúbrica en las romerías.

Pregunté la causa y me dijeron que solo se trataba de... allá vá la historia.

Era de obligacion de varios vecinos de dicho pueblo pagar una renta á la capilla de San Antonio, que en su totalidad ascendía á dos fanegas de pan anuales. Estaba encargado de su cobranza un canónigo (no me han dicho su nombre) y desde su fallecimiento (tampoco la fecha) nadie se presentó á pagar dicha renta. Ahora bien. La capilla se halla en completo estado de deterioro y es de absoluta necesidad su arreglo, tanto es así que llueve sobre la imágen del glorioso santo. Un vecino movido á compasión tuvo á bien colocar unas tejas para librar al santo de un resfriado, pero otro más experto que trabajaba en el pórtico, las quitó de allí y las puso de manera que fuera él resguardado de la intemperie.

La mayoría de los vecinos quieren se nombre una persona de representacion que se encargue de cobrar la renta que se halla en descubierto desde el fallecimiento del canónigo, para arreglar la capilla y si esto no fuese suficiente, el resto se pagaría por medio de una suscripcion.

Nos parece justa la queja y llamamos la atencion á quien corresponde á fin de que se nombre una persona que cobre la renta y se proceda cuanto antes al arreglo de la capilla.

Lamparilla.

LAS ELECCIONES EN COLUNGA.

Iguorbamos que en Colunga fuesen reñidas las últimas elecciones municipales, y si bien los hechos no salían á la superficie, la lucha se entabló de una manera sorda y ruda.

Sabemos que los amigos de Cobian se lanzaron al campo, para sacar triunfantes á personas contrarias á la política de Montoto, con quien se levanta una cruzada, y tratan de echar por tierra cansa-

dos de su manejo en el Ayuntamiento. Eso dicen los que tomaron parte en la lucha, contrarios á Montoto, el que no trabajó nada y dejó el campo libre.

Dicen los amigos de este último, que el Sr. Montoto no mangonea en la administracion municipal, nosotros así lo creemos, ó al menos, no serán tanto, porque en el Ayuntamiento hay un secretario, que de ningun modo dejaría pasar chanchullos, ni cosa parecida porque antes abandonaría el cargo que desempeña, que transigir con abusos é intrigas caciquiles. Eso concepto tenemos formado del secretario de Colunga, y hasta el dia de hoy no oimos nada en contra de dicho señor, y sabemos que ha puesto y arreglado aquel ayuntamiento en toda forma y que es esclavo de su trabajo, para normalizar los asuntos municipales.

Y diciendo algo de las elecciones, aseguraban, que á la mesa de Goviendes llegó la partida de la porra, y que dicho colegio, estaba como acordonado por los amigos de Montoto.

No nos inclinamos ni por un bando ni por otro, son la mayor parte pidalinos, y por ese motivo nos quedamos sin to-dos ellos.

En la mesa de Goviendes hubo protestas contra los dos concejales que salieron allí con mayoría de votos, y los cuales nos merecen como amigos particulares la mayor confianza. Uno de ellos, como político nos parece bastante inconsecuente, ó al menos, que tenga poca fé en sus ideas, porque no lo pone en práctica, y apesar de ser posibilista, vota muy sereno á Pidal y le ayuda en las elecciones. Tampoco no es el primero que lo hace.

Dicen, que algunos de los que ahora fueron elegidos concejales, que se prestan á buenos comentarios, y que es mejor no ocuparse de ellos. Mal síntoma.

Aunque se temía algun trastorno, no hay que lamentar ninguna colision, ni hubo cabezas rotas, y las cosas se arreglaron en paz.

Ya veremos qué resultado dan los nuevos ediles y que complicaciones se desenvuelven

GACETILLAS.

Al director de nuestro apreciable colega *La Balanza de Villajoyosa*, le sucedió lo mismo que á nuestro primer director.

El alcalde de Villajoyosa, provincia de Alicante, impuso la multa de 75 pesetas al director de *La Balanza* y le llevó á la cárcel donde estuvo incomunicado como si fuese un criminal terrible.

No se extrañe nuestro apreciable colega porque á nuestro primer director le tuvieron seis meses en la cárcel y el alcalde le impuso 125 pesetas de multa sin que le salvara ni la bula de Meco.

La Balanza es un sinapismo para el alcalde de Villajoyosa, como *LA TIA CACICA* es otro sinapismo para los caciques de Villaviciosa.

Saludamos cariñosamente al director y redactores de *La Balanza*, víctimas de las iras caciquiles; á usanza y semejanza nuestra.

Han visitado nuestra redaccion "El Universal," de Madrid; "Don Juan Palomo," de Cádiz; "El Tintinnabulon Hispalemnis," de Sevilla; "La Balanza de Villajoyosa," de Alicante; "El Progreso," de Albacete; "El Maestrazgo Liberal," de Morella; "La Locomotora de Bejar," de Avila; "La Defensa," de Aranjuez; "La Tralla," y "El látigo," de Oviedo; y "El Español," de la Habana; valiente colega defensor de los intereses de España en Cuba.

Saludamos á nuestros compañeros: agradecemos la visita y dejamos establecido el cambio.

UNA CARTA DE RIVADESELLA.

Hemos visto en *El Carbayon* una carta escrita desde Rivadesella, dirigida á D. Alejandro Pidal, ofreciéndosele incondicional muerte para apoyar la candidatura de D. Alejandro Mon por el distrito de Llanes.

Los firmantes de dicha carta son pocos, pero figura entre ellos D. Laureano Garcia que parece el apoderado general de toda España; no le faltaba más que votar tambien por poder y hacer la eleccion él solo.

De esa carta no sacamos más que servilismo puro, de conveniencia, ó cosa parecida, pero no nos extraña porque D. Laureano es muy aficionado á tocar el bombo y los platillos y á dar incienso:

Esto es lo que le gusta á Pidal, y que republicanos como D. Laureano, le vayan á besar la correa, y le sirvan aunque sean de....

El otro dia se hundió el techo de una casa denominada el *formu*, propiedad del Sr. Cavanilles siu que afortunadamente haya ocasionado desgracias personales.

Otra contigua propiedad del mismo señor, han tenido que apuntalarla porque amenaza ruina.

Llamamos la atencion de las autoridades de Villaviciosa y esperamos que se miren, otras que están en las mismas condiciones y propiedad de una sola persona, á quien parece se le tolera todo, pero no consentiremos que esa tolerancia llegue hasta el punto en que pueda ser causa temeraria de desgracias personales, por abandono de las autoridades.

De las elecciones de Villaviciosa, vale más no hablar.

Fué reelegido José Maria de Arce y Montes que es el concejal vinculado, ó vitalicio, ó cuanto ustedes quieran.

Oimos decir quo Arce goza siendo concejal.

¿Con poca cosa se contenta este individuo!

Generalmente se nombran concejales á los aldeanos á gente de poca talla. Arce es mariñán ó vive temporadas largas en su casa rústica de Castiello, y por eso le nombraron del municipio por ser rural.

No sabemos que Arce sea algo no parecá que no es nada en cuestion de estudios ni siquiera bachiller como don Francisco Miravallesf

Ser concejal no es gran cosa cosa porque tambien lo son muchos aldeanos en su compañía.

Uno de estos dias fué herido un jóven en Villaviciosa llamado Fermin, á quien infringió varias puñaladas en diferentes partes diferentes partes del cuerpo en la espalda y en el vientre, otro de Villaviciosa que llaman Campin.

No sabemos de qué caracter serán las heridas, ni como fueran los hechos á punto fijo.

En el asunto entiendo el Juez de Villaviciosa y el agresor está detenido.

En todo este mes hará el servicio de Gijon á Villaviciosa, un magnífico coche de gran capacidad, y construidas segun todos los adelantos de la época.

Lo hemos visto y celebramos que el empresario Felipe Lavandera, mejore el servicio de esa manera, procurando toda la mayor comodidad á los viajeros.

Publicamos con retraso los siguientes TELEGRAMAS.

Infiesto 26 (8 m.)

Celebróse espléndido banquete *trastienda cuticulo* solemnizando triunfo *Marqués Sola Peña*.

El *traspunte* inspirado, aprovechándose ocasion porque las *pintan calvas*.

El valenton *Mamaucho* ofreciendo vengarse en sus *baladronadas; japara....!* ¿No es verdad chaqueta? *Puede?*

Horrorosas tormentas impidieron salida hasta hora avanzada.

La *sociedad* orgullosa; los comensales haciendo votos por repeticion.

Figaro.

Idem (4 t.)

El *matadero* preparado para representacion *Medias suelas y tacones*.

El degüello promete ser brillante juzgando ensayos.

Canchilla.

TELEGRAMAS.

Servicio particular de LA TIA CACICA

Madrid 14-9-noche.

En los círculos políticos se comenta mucho la derrota de la candidatura recomendada por LA TIA CACICA.

Se sabe particularmente que Pajín La Sala y Naro visitarán la Esposicion Filípina.

Id. 5-2-mañana.

Es fácil nombren á Bará-joles *intrépete* de los filipinos que á caban de llegar de Manila á Madrid, para la Exposicion.

Tambien es provable se discuta la ineptitud del Mosquetero porque se trata de hacerle titulo de Galicia.

SECCION DE ANUNCIOS

Corresponsales y puntos de suscripcion y de venta de LA TIA CACICA.

Gijon.—Siro Gutierrez, corresponsal de periódicos, Cabrales 18.

Madrid.— Benito Rodriguez, Humilladero, 12, sastrería.

Isla de Cuba (Sancti Spiritus), Sres. Fuente y Alvarez.

Pola de Siero.—D. Juan Rodriguez, Fonda.

Rivadesella.—Leoncio Cortina, Plaza de la Constitucion, 10.

Infesto.—Victor Garcia.
Havana.— Administracion de *El Español*.

Colunga.—D. José Polledo.

Santander.—Claudio Garcia.

En todos estos puntos hay números atrasados para la venta.

LA TIA CACICA

PERIÓDICO BULLANGUERO DEDICADO Á VILLAVICIOSA.

SALE TRES VECES AL MES.

Las suscripciones por trimestres, costarán una peseta en toda España, en Cuba tres pesetas á partir del día 15 de Abril.

Los números atrasados costarán 10 céntimos.

FUEGOS ARTIFICIALES.

El pirotécnico italiano desea acreditarse por su trabajo en España, Para cuyo fin tiene el honor de presentar al público un escogido y variado programa, que remite gratis á cuantos lo soliciten.

Todo lo que presenta al público, se hace á precios muy arreglados.

Tambien se hacen globos figurando personas, y derredondos con rio de oro.

Ha introducido grandes rebajas en los siguientes cohetes:

Imperiales antes á 20 pesetas ahora á 10 la docena. — Bombarreales á 7,50.—Palenque dobler 3,50.—Palenque 2.—Medio dalenque 1.—Pequeñor 0,50.

DIRIGIRSE Á VILLAVICIOSA (AMANDI),

PIROTECNICO ITALIANO

SEÑOR DEVITA

BARBERÍA Y PELUQUERÍA

DE

JOSÉ GONZALEZ Y MARTINEZ (A) LAMPARILLA

Sé afeita y corta el pelo con prontitud y esmero.

Se hace toda clase de trabajos en pelo.

Se extraen muelas por un nuevo procedimiento.

Se vende el gran específico Oliva que calma instantaneamente los mas pertinaces dolores de muelas.

Nota. Aviso á los señores Parrocos del concejo que quieran poner ó renovar alguna peluca á imagenes; las haré ó compndré á precios módicos.

Se vende y se admiten suscripciones á LA TIA CACICA.